

Miguel Barreto: Nuevo Director Regional del PMA para América Latina y el Caribe



El Programa Mundial de Alimentos de las Naciones (PMA) ha nombrado a Miguel Barreto, de nacionalidad peruana, como su nuevo Director Regional para América Latina y el Caribe con la misión de supervisar las operaciones del PMA en toda la región.

“Para mí es un honor trabajar por los más necesitados de la región en que nací”, dijo Barreto a su llegada a Panamá, en donde se encuentra localizada la sede regional del PMA. “Mi compromiso y el compromiso del PMA es seguir apoyando a los gobiernos de la región para mejorar la seguridad alimentaria y nutricional de las personas más vulnerables”, agregó.

En América Latina y el Caribe, actualmente unas 47 millones de personas padecen hambre y desnutrición, principalmente mujeres y niños. “A pesar de que muchos de nuestros países son considerados de ingreso medio, las medias nacionales enmascaran profundas inequidades; es un hecho que los más vulnerables todavía se enfrentan cada día al hambre y la desnutrición crónica, exacerbadas por constantes emergencias relacionadas con el cambio climático, las crisis económicas y alimentarias, el acceso restringido a los alimentos, las dietas inadecuadas, y la migración”, dijo Barreto.

El PMA mantiene operaciones en once países de la región: Guatemala, Honduras, El Salvador, Nicaragua, Cuba, Haití, República Dominicana, Colombia, Ecuador, Perú y Bolivia. En colaboración con los gobiernos, el PMA cada año distribuye en toda la región asistencia alimentaria a una media de 6.3 millones de personas, principalmente mujeres y niños.

En su primera misión en su nueva capacidad como Director Regional, Barreto visitó Haití a final de enero, donde se entrevistó con las autoridades nacionales, la cooperación internacional. También visitó proyectos del PMA en centros de salud y escuelas donde actualmente el PMA asiste a unos 685 mil niños a través del Programa Nacional de Comidas Escolares (PNCS, en francés) del gobierno haitiano.



**Programa
Mundial de
Alimentos**



Boletín Informativo

Programa Mundial de Alimentos

HONDURAS

2014

Sub-Directora Regional del PMA Visita Honduras

Con el propósito de conocer los diferentes programas y proyectos que se implementan en Honduras la sub-Directora del Programa Mundial de Alimentos Alzira Ferreira se reunió con beneficiarios y el personal de la oficina de país.

Durante su visita a campo la señora Ferreira visitó la comunidad de El Porvenir, Siguatepeque donde se implementa el programa Alimentación Escolar bajo una alianza entre el Gobierno de Honduras y el PMA, y donde tuvo la oportunidad de compartir con más de 349 niños y niñas que asisten a la escuela Coronel Max Martínez.

Además, durante su recorrido visitó la Planta Procesadora de granos ubicada en el departamento de Comayagua, donde pequeños productores beneficiados con el proyecto P4P le mostraron el proceso de limpieza, secado y almacenaje del grano para su posterior venta a PMA Honduras, quienes aprovecharon también para compartir muchas de sus experiencias de éxito al ser parte de este importante proyecto.

Luchando contra el Hambre en el Mundo.



**Programa
Mundial de
Alimentos**



Boletín Informativo

Programa Mundial de Alimentos

HONDURAS

2014

VISITA DEPARTAMENTO DE INTIBUCÁ



Con el propósito de visitar los diferentes programas y proyectos que se implementan en el departamento de Intibucá, la Representante de PMA-Honduras Pasqualina Di Sirio se reunió con el coordinador de la región Nor-Oriental Raúl Bardales y Olga Vallecillo quienes mostraron las diferentes actividades que se están realizando en la zona.

Intibucá es uno de los departamentos ubicados en el corredor seco de Honduras, por lo que PMA está implementando en la zona los programas que garanticen la recuperación nutricional a través del Programa Atención a Grupos Vulnerables.



Durante esta visita se sostuvo una reunión con funcionarios de la Cooperación Española quienes están apoyando a grupos de mujeres lencas con sus microempresas de artesanías.

En el departamento de Intibucá el PMA apoyo en el 2013 a 5,730 beneficiarios en total (menores de 2 años 4358, MEL 894 Y 478 DE 2-5) para garantizar la seguridad alimentaria en este departamento.

Luchando contra el Hambre en el Mundo.



Programa Mundial de Alimentos



Boletín Informativo

Programa Mundial de Alimentos

HONDURAS

2014

Lanzamiento del Programa Alimentación Escolar 2014

Más de un millón 400 mil niños serán beneficiados mediante la Merienda Escolar, que fue inaugurada el jueves por el Presidente Juan Orlando Hernández en Pimienta, Cortés.

Con la Presencia del Presidente de la República Juan Orlando Hernández, Pasqualina Di Sirio Representante del PMA en Honduras, Marlon Escoto Ministro de Educación, Lisandro Rosales Ministro de Desarrollo Social, Yolany Batres Ministra de Salud y autoridades Locales se llevó a cabo el lanzamiento del Programa Alimentación Escolar en el Municipio de Pimienta del Departamento de Cortés, la cual beneficiará a 3,226 niños y niñas.

Durante el evento el Presidente de la república manifestó que durante su gestión y con el propósito de incrementar el nivel calórico y nutricional, la Merienda Escolar incluirá el huevo y la tortilla fortificada como nuevos componentes, además de los frijoles, aceite vegetal, arroz y la harina de soya.

Asimismo, el ministro Rosales explicó que para garantizar la eficiencia en la entrega de la alimentación a los escolares y como valor agregado e incentivar la economía local, especialmente de los pequeños productores, se impulsará un programa de compras locales.

Con los ingredientes que incluye ahora se logra que los niños reciban proteínas, ácido fólico y vitaminas B1, B6 y B12 que ayudan en el desarrollo psicomotor y proporcionan mayor energía.

En El Departamento de Cortés existen 1,497 escuelas de las cuales 1,215 cuentan con la Merienda Escolar haciendo un total de 201,271 de niños beneficiados.

Luchando contra el Hambre en el Mundo.



Programa Mundial de Alimentos

wfp.org/es



Boletín Informativo

Programa Mundial de Alimentos

HONDURAS

2014

INAUGURACION DEL AÑO ESCOLAR HONDURAS 2014

"La educación es muy importante, yo la quiero para todos los niños de Honduras, no importan dónde vivan, no importa si sus padres no tienen dinero", expresó el Presidente de Honduras Juan Orlando Hernández.

Con la presencia del Presidente de Honduras Juan Orlando Hernández, la Primera Dama Ana de Hernández, el Presidente del Congreso Nacional Mauricio Oliva, el Ministro de Educación Marlon Escoto, Ministro de Desarrollo Social Lisandro Rosales y la Representante del Programa Mundial de Alimentos Pasqualina Di Sirio, se realizó el evento de inauguración del año escolar 2014.

Durante su discurso el Presidente de Honduras mencionó la importancia que tiene para su Gobierno la educación y todo lo que conlleve a las familias hondureñas a tener una vida mejor, resaltando que los esfuerzos de su Gobierno estarán dirigidos a este tema, así mismo el Ministro de Educación Marlon Escoto manifestó que una de las metas del gobierno es lograr que los niños permanezcan más tiempo en la escuela, ya sea en el área urbana como en la rural, implementada la doble jornada, medida que será aplicada en 10 mil centros a nivel nacional.

"Como Programa Mundial de Alimentos estamos comprometidos en apoyar las iniciativas del Gobierno, como la doble jornada, que serán implementadas para fortalecer la educación infantil a través de uno de los programas más importantes que tiene el Gobierno de Honduras como es el Programa de Alimentación Escolar, Nos sentimos muy honrados como PMA de ser parte de este programa desde hace 14 años, y de acompañar las evoluciones necesarias para fortalecerse aun más y adaptarse a las necesidades de las escuelas que sean rurales o urbanas " manifestó Pasqualina Di Sirio Representante PMA-Honduras.

Alumnos, padres de familia y docentes del Centro Escolar Básico Jorge J. Larach, agradecieron el haber sido elegidos como la escuela piloto para dar inicio al año lectivo 2014 en representación de más de 22 mil centros escolares públicos que hay a nivel nacional, que representa una población estudiantil de más de dos millones.

La Merienda Escolar benefició a 1.4 millones de escolares en el 2013 a través de una alianza estratégica entre el Gobierno de Honduras y el Programa Mundial de Alimentos.

Luchando contra el Hambre en el Mundo.



**Programa
Mundial de
Alimentos**



Boletín Informativo

Programa Mundial de Alimentos

HONDURAS

2014

GRUPO JAREMAR APOYANDO LOS GRUPOS MÁS VULNERABLES

Gracias al apoyo del Grupo Jaremar 39,965 beneficiarios del Proyecto de Atención a Grupos Vulnerables en los departamentos Choluteca, Sur de Francisco Morazán, Sur del Paraíso, La Paz y Valle, recibieron Aceite Clover Brand.

"Programa Agroforestería y Resiliencia al Cambio Climático: Desarrollando Comunidades Resilientes en el Corredor Seco de Honduras" CP3

El Programa es implementado a través del Instituto Nacional De Conservación y Desarrollo Forestal, Áreas Protegidas y Vida Silvestres (ICF) y tiene como propósito generar redes de protección social bajo la modalidad de alimentos para la generación de activos en áreas de inseguridad alimentaria y vulnerabilidad climatológica en el corredor seco en complemento con el Programa de Merienda Escolar y de Suplementación Alimentaria a Grupos Vulnerables en riesgo de desnutrición.

El Programa establece como meta la atención de 12,600 familias por cinco años (2,520 familias por año) en 45 municipios del corredor seco de los departamentos de Choluteca, Valle, Fco. Morazán, El Paraíso y La Paz, Lo anterior representa un total de 63,000 beneficiarios durante los cinco años. Los municipios serán seleccionados basándose en indicadores de pobreza y su potencial agrícola para la plantación de árboles frutales y agroforestales: La selección final de los beneficiarios dará prioridad a personas que: **I)** acepten participar en la modalidad de Alimentos por Activos "FFA" y sus normas del trabajo; **II)** sean mayores de 16 años de la edad; **III)** carezcan de otro empleo; **IV)** posea menos de 5 manzanas de tierra y **V)** mujeres jefas de familia.

Luchando contra el Hambre en el Mundo.



Programa Mundial de Alimentos

wfp.org/es



Boletín Informativo

Programa Mundial de Alimentos

HONDURAS

2014

Grupo Comidas hace importante donativo al Programa Mundial de Alimentos de las Naciones Unidas



El Grupo Comidas Especializadas y sus marcas Pizza Hut, Kentucky Fried Chicken y Denny's y gracias al apoyo de sus clientes entregaron al Programa Mundial de Alimentos de las Naciones Unidas, una donación de 260 mil dólares y un reconocimiento especial a la Sra. Pasqualina Di Sirio por su apoyo para mejorar las condiciones de vida de las familias en Honduras.

Con la Presencia de representantes de Grupo Comidas Rene Turcios - Gerente de Mercadeo, Nelson Barahona Jefe de Operaciones, la Ministra de Desarrollo Social Hilda Hernández y la Representante del Programa Mundial de Alimentos en Honduras Pasqualina Di Sirio, por quinto año consecutivo se realizó la campaña mundial **FROM HUNGER TO HOPE** (Del Hambre a la Esperanza) donde participaron más de 60 restaurantes a nivel nacional.



Esta campaña tiene como objetivo recaudar fondos para garantizar la seguridad alimentaria de miles de niños y niñas que padecen desnutrición. Gracias a esta alianza entre el Grupo Comidas y PMA a la fecha son más de 20 mil personas las que han sido beneficiadas.

A la fecha más de 728 mil dólares han sido aportados por grupo comidas y sus clientes en estos primeros 5 años contribuyendo año a año a que los grupos más vulnerables como ser niños y niñas menores de 5 años. Madres gestantes y lactantes tenga una mejor nutrición.

Con esta donación se atenderán y realizarán las siguientes actividades:

- 8,040 beneficiarios indirectos.
- Se capacitarán 80 voluntarios de salud a nivel comunitario para mejorar la vigilancia nutricional.
- Se capacitarán 30 funcionarios de la salud en prácticas mejoradas materno - infantiles.
- Se distribuirán 284 mil kilogramos de alimento.
- Se fortalecerá la capacidad de atención de 10 Unidades de Salud del corredor seco.

Luchando contra el Hambre en el Mundo.



Programa Mundial de Alimentos

EMPODERAR A LAS MUJERES ACABARÁ CON EL HAMBRE: CELEBRANDO EL ROL DE LAS MUJERES PARA CUMPLIR CON EL RETO HAMBRE CERO

Cada año el Programa Mundial de Alimentos de las Naciones Unidas (PMA) brinda alimentos a más de once millones de niñas en edad escolar a nivel mundial para ayudar a que sigan asistiendo a clases y apoyo nutricional especial a alrededor de tres millones de mujeres vulnerables. Este año, en el Día Internacional de la Mujer, el PMA está celebrando como empoderar a las mujeres puede impulsar los esfuerzos globales para acabar con el hambre.



En todos los países en los que trabaja el PMA, las mujeres están al frente y son el centro de todos los programas que afrontan la inseguridad alimentaria y la desnutrición. Trabajamos con mujeres que son agricultoras, vendedoras, profesionales en nutrición, cocineras en

escuelas y servimos a millones de niñas en edad escolar, mujeres embarazadas y madres lactantes”.

El tema que la ONU le ha dado al Día Internacional de la Mujer este año, enfatiza que “La igualdad para las mujeres significa progreso para todos”. Un ejemplo de un programa del PMA que se enfoca en el desarrollo de las mujeres es Compras para el Progreso, o P4P, una iniciativa que ayuda a pequeños agricultores, en especial a las mujeres, a ser competitivas en el mercado al producir alimentos para la venta y uso en programas del PMA.

“Santos Lucrecia Galindo es una joven mujer que se dedica a cultivar la tierra y es una de las 16 mujeres productoras de la Empresa Asociativa de Producción Luz y Vida apoyadas por el proyecto P4P en Honduras. “Este proyecto nos ha cambiado la vida, antes solo sacábamos 8 o 10 sacos por manzana ahora sacamos 35 y hasta 40 sacos por manzana (cada saco equivale a 2.5 quintales) antes creíamos que la tierra no servía y era falta de conocimiento la que teníamos; Gracias a todo el apoyo que hemos recibido en capacitaciones, insumos y equipo producimos semillas de

alta calidad por eso ahora el precio lo pongo yo! Se la calidad del grano que produzco y ya no me pueden engañar, ahora mi familia y yo vivimos en mejores condiciones”. Santos Lucrecia Galindo una de las 2,614 pequeñas productoras P4P en Honduras, que Representa el 23% del total de beneficiarios del proyecto.

Las pequeñas productoras beneficiadas con el Proyecto Compras para el Progreso (P4P) han vendido al PMA para sus diferentes programas y proyectos que implementa en el país un total de 4,075.96 TM de granos básicos que representan una venta de 2.2 TM (49 quintales) por productora en cada venta realizada con un total de venta a la fecha de \$2.478,636.34



“Darles a las mujeres el poder de tomar sus propias decisiones, es el primer paso para alcanzar un mundo con Hambre Cero”, Ertharin Cousin- Directora Ejecutiva del PMA.



Programa Mundial de Alimentos

wfp.org/es

MUJERES – HEROES ANONIMOS QUE FORTALECEN EL PROGRAMA ALIMENTACIÓN ESCOLAR



Preparar la Merienda Escolar es un actividad que se realiza todos los días en más de 20 mil Escuelas en Honduras, siendo esta una labor muy importante ya que garantiza la asistencia y mejora la concentración de los niños y niñas que asisten a las escuelas públicas.

Doris Vindel es una joven madre que es parte del Comité de Alimentación Escolar, este grupo es responsable de organizarse semanalmente y preparar la merienda para todos los niños y niñas de la escuela donde Doris tiene sus tres hijos: Danny de 7, Sury de 8 y Marilyn de 10 años.

“Tenemos un calendario que nos indica que madres preparan la merienda esa semana, está organizado por grados y cocinamos para todos los niños y niñas de la escuela. Me siento muy orgullosa de ser parte de este comité; llegamos muy temprano a la cocina de las escuela a preparar la comida y es tan bonito ver como los niños están esperando con alegría recibir su merienda ya que muchos de ellos vienen de comunidades muy pobres y lejanas y llegan a la escuela sin nada en sus estómagos” manifestó Doris.

“Sin el apoyo de las madres el programa de Alimentación Escolar no sería posible; las madres día a día vienen a la escuela a cocinar la merienda para todos los niños y niñas, ellas tiene el compromiso y dedicación, y esto es lo que hace que este programa sea tan exitoso en nuestra escuela” dijo Otilia padilla – Directora Escuela Max Martínez Zelaya.

Doris generalmente trabaja en su casa para apoyar la economía familiar haciendo artesanía de barro, generando ingresos a su familia entre 600 y 900 lempiras mensuales si las ventas han sido buenas. Su esposo trabaja en la construcción y tiene ingresos de manera esporádica ya que no siempre se encuentra trabajo en la zona. “El Programa Alimentación Escolar es una gran ayuda para la economía de la familia, porque cuando nuestro niños se alimentan en la escuela nosotros ahorramos ese dinero, además si ellos están bien alimentados aprenden mejor. Sin este alimento que ellos reciben en la escuela la situación en nuestro hogar sería mas complicada”

Doris como más de 30 mil madres han sido capacitadas con técnicas alimenticias y recetas nutritivas adaptadas a las condiciones de su comunidad que fortalecen el programa de Alimentación Escolar a nivel nacional; estas madres siempre están listas para cooperar y cambiar el futuro de sus hijos.

El Programa de Alimentación Escolar en Honduras garantiza una comida nutritiva al día en más de 1.4 millones de niños y niñas gracias al apoyo del Gobierno de Honduras.

